

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	42 (1913)
Heft:	8
Rubrik:	Chronique scolaire

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 26.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

* * *

Les Feuilles d'Hygiène et de médecine populaire, Revue mensuelle paraissant à Neuchâtel. Attinger Frères, éditeurs, Neuchâtel. Rédacteur en chef : G. Sandoz, docteur en médecine. — Un an : Suisse 2 fr. 50 ; Etranger, 3 fr.

Sommaire du numéro de février et de mars : *L'alimentation à bon marché*, — *Hygiène de la vue*, — *Le refroidissement et la maladie par refroidissement*.

* * *

La Revue des familles, le N° du 21 mars compte 24 pages et 18 gravures, 15 cent. le numéro. Se trouve dans tous les kiosques de gares.

Sommaire : Une histoire littéraire de la Suisse au XVIII^{me} siècle. — Cloches de Pâques. — Florence (Le feu nouveau. — Embrasement du char). — Les heures d'angoisse (poésie). — Courrier de la semaine. — Bibliographie. — Jésus au Jardin des Oliviers (gravure). — M. le lieut.-col. Meyer. — M. Zbinden, chapelain de Saint-Loup. — Le peintre Ferd. Hodler. — Le prix des Hodler. — Nouvelles. — L'éphémère. — Petites nouvelles. — Clartés dans la nuit (feuilleton). — Dans la boue. — Le couchant. — L'art de confectionner et de conserver les bouquets. Vivre cent ans. Automobiles électriques. — Faits divers. — Le style au foyer. — Causerie médicale. — Jeux d'esprit. — Recettes utiles. — Recettes de cuisine. — Mots pour rire. — S'adresser à l'Administration Imp. H. Butty et Cie, Estavayer.



CHRONIQUE SCOLAIRE

Fribourg. — La clôture des cours de l'Institut agricole de Pérrolles coïncidait cette année avec la célébration du 25^{me} anniversaire de la fondation de l'Ecole. Cet anniversaire se confondait, en outre, avec celui des fonctions directoriales de M. Emmanuel de Vevey. La fête a été réussie de tous points. Après les examens, que suivirent avec un sympathique intérêt les représentants du Conseil d'Etat, les délégués du Département fédéral de l'agriculture et de plusieurs écoles d'agriculture de la Suisse, de nombreux députés du Grand Conseil, des parents d'élèves, plusieurs anciens professeurs, beaucoup d'anciens élèves de l'Ecole, un excellent banquet réunit, dans la grande salle des Charmettes, 120 convives, parmi lesquels on remarquait MM. Python et Torche, conseillers d'Etat ; M. König, secrétaire au Département fédéral de l'agriculture ; M. le Dr Laur, secrétaire de l'Union suisse des paysans ; M. le

Dr Kœstler, de l'Ecole de laiterie de la Rütti ; M. Egger, directeur de l'Ecole d'agriculture de Soleure ; M. Plattel, directeur de l'Ecole d'horticulture de Châtelaine (Genève) ; M. le conseiller national Wuilleret ; M. Charles Weck, ancien conseiller d'Etat, et d'autres encore. M. le directeur de Vevey a souhaité la bienvenue à tous les assistants et fait un rapide exposé de l'histoire de l'Ecole, depuis sa fondation. Crées le 5 mai 1887, par décision du Grand Conseil, la Station laitière et l'Ecole de laiterie s'installèrent le 1^{er} mai 1888 dans la fromagerie de Treyvaux. La même année, se créa la *Chronique d'industrie laitière*, qui deviendra plus tard la *Chronique d'agriculture et d'industrie laitière* et qui se tire aujourd'hui à plus de 7,000 exemplaires.

Le 1^{er} janvier 1890, l'établissement fut transféré à Pérrolles, dans les locaux de la caserne, devenus disponibles et aménagés pour leur nouvelle destination. A la Station laitière et à l'Ecole de laiterie, il fut décidé d'adoindre des cours d'hiver d'agriculture, qui devaient prendre, dans la suite, un si réjouissant développement. Le premier cours s'ouvrit le 1^{er} novembre. Il fut suivi par 15 élèves, tandis que les deux semestres réunis de 1912-13, en comptent 72, dont 40 élèves du 1^{er} cours et 32 du cours supérieur. En août 1896, on inaugura l'entrepôt officiel de Pérrolles. Quatre ans plus tard, le 1^{er} octobre 1900, la direction de l'Institut prit en mains l'exploitation du domaine de l'Etat, à Grangeneuve, qui devint l'Ecole cantonale d'agriculture. En 1903, la conduite de cette Ecole fut confiée à M. Walther, directeur de l'ancienne Ecole de Saint-Remy (France). Depuis cette époque, les deux établissements n'ont cessé de suivre, parallèlement, une marche régulièrement progressive. Si les débuts furent pénibles, on peut se réjouir aujourd'hui du succès définitif auquel ont abouti 25 années d'efforts persévérandts. M. de Vevey en félicite le Grand Conseil et le Conseil d'Etat auxquels sont dues, en première ligne, l'initiative et l'organisation de l'œuvre excellente qui lui a été confiée et à laquelle il est heureux et fier d'avoir collaboré.

Le nombre total des élèves qui ont passé par l'Ecole de Pérrolles est de 826 pour les cours agricoles et de 440 pour l'Ecole de laiterie. L'établissement a pris part à huit expositions, parmi lesquelles on peut citer celles de Paris en 1889 et 1900 et les expositions fédérales de Berne, Genève, Frauenfeld et Lausanne.

M. Python répond à M. de Vevey. Il rend hommage à l'activité et à la compétence du jubilaire ; il rappelle les efforts persévérandts de M. de Vevey pour assurer le progrès de l'Ecole

de Pérolles. Enfin, M. le Dr. Laur fait un magnifique tableau du développement de l'agriculture fribourgeoise et dit la pré-dilection avec laquelle il prend toujours part à la cérémonie de clôture de l'Ecole dirigée par M. de Vevey.

— *Technicum*. Les examens de diplôme ont eu lieu ces dernières semaines et toute une série d'élèves vont pouvoir entrer dans la vie active. MM. Frédéric Fichter, à Lausanne ; Paul Scheurer, d'Agrimoine (Lac), et Henri Jacob, de Monbours (Mayenne, France), tous trois avec grand succès, ont obtenu le diplôme de technicien-electromécanicien ; MM. Stephan Anastasoff, de Tirnove (Bulgarie) ; Henri Sattiva, à La Chaux-de-Fonds ; Jean Ansermot, de Gruyères ; Ignace Weck, de Fribourg, et Dino Catti, de Locarno, ont obtenu le diplôme de géomètre, qui leur donne le droit d'entrer en stage auprès d'un géomètre patenté pour une durée minimum de deux ans et de se présenter ensuite à l'examen pratique fédéral. Les candidats qui subissent avec succès cette dernière épreuve reçoivent du Département fédéral de l'Intérieur le diplôme fédéral de géomètre du cadastre, qui seul confère actuellement le droit d'exécuter les mensurations cadastrales.

Enfin, la première partie de l'examen de diplôme pour maîtres de dessin a été subie avec succès par M. Pasquale Paltenghi, de Pontetresa (Tessin), et par M^{le} de Sépibus, de Sion. Ces élèves sont ainsi admis à subir les dernières épreuves. Des examens de maîtres de dessin, auxquels participent cinq candidats, ont lieu en ce moment et se termineront au commencement de mai.

Ainsi qu'on le voit, le *Technicum* forme à des professions techniques, et les élèves qui en sortent munis du diplôme que délivre la Direction de l'Instruction publique, sont capables de gagner immédiatement leur vie et obtiennent de bonnes situations. Les parents qui cherchent un avenir pour leurs enfants n'y songent peut-être pas assez. Il faut conseiller à beaucoup d'entre eux d'envoyer leurs fils au *Technicum*. Le semestre d'été s'ouvrira le lundi 7 avril.

PENSÉE

Mettez toutes vos angoisses, vos impatiences, vos peines aux pieds de Jésus-Christ crucifié. Si vous pleurez, que ce soit sur ses pieds divins ; là, les larmes se changent en trésors sacrés pour la vie éternelle.

(Abbé PEYREYVE.)
